
刚刚过去的这个元旦，对河南建
业队的球迷来讲，确实有点“扎心”。
尽管俱乐部官方表示，球队是否

会改名为“洛阳龙门”还没有最后定
论，但是在中国足协的俱乐部必须使
用中性名称的大前提下，陪伴了他们
多年的“河南建业”四个
字，大概率不会出现在
下个赛季的中超联赛当
中了。虽然建业俱乐部1
月2日正式宣布，签下上
赛季从北京中赫租借过
来的波黑外援舒尼奇，
但是相比队中另外一名
外援巴索戈可能离队的
消息，让他们无论如何
都开心不起来。
与河南建业队合同

到期的巴索戈会去哪儿？按照圈内人
士的分析，喀麦隆球员的下一站，很有
可能会是上海申花。
从球员的类型和特点来看，巴索

戈无疑与申花相当“搭”，而且过去的
几个赛季里，申花阵中确实缺少一名
速度型的得分手，此前的比赛中，也不

止一次地出现过两个边路的球员反击
到对方底线附近时，中路包抄的队友
却没有到位的情况。更重要的是，在中
超整体技战术水准算不上高的情况
下，外援单兵作战能力的高低，一定程
度上也直接决定着球队的反击质量和

效果，这也是重庆当代
以及河南建业这些之前
排名中超中下游的球
队，可以用各种型号的
“摩托车”跟豪门球队相
抗衡的关键。

不出意外的话，金
信煜和莫雷诺两名外援
将继续为申花队效力，
加上毕津浩和杨旭，他
们也将成为新赛季申花
队锋线上的主要人选，

“空中打击”仍将是崔康熙不会放弃的
一种重要进攻手段，在此基础上，如果
再有巴索戈或者类似球员的反击速
度，申花队的进攻也将更加立体和全
面，但喀麦隆球员能否进到申花的“篮
子”里，就要看“买菜”的和“卖菜”的能
不能谈得拢了。

一方面是中国足协新推出的“限
投限薪”新政，另一方面是暂时无法确
定的疫情形势，对中超球队来讲，在这
样一种双重“夹击”的情况下，从国外
寻找大牌外援的风险系数，自然提高
了许多，选择自己更熟悉也更有性价
比的来自中超甚至中甲的“故”人，无
疑要更稳妥一些。
不管作为组织型后腰还是进攻型

前腰，阿德里安的表现都相当出色，即
便上赛季效力的重庆当代和广州富力
都算不上中超强队，但他依然交出了7
个进球和9次助攻的成绩单，并且荣膺
上赛季的中超助攻王，能力由此可见
一斑。上赛季，申花队在第一阶段联赛

的14场比赛中只打进了16个球，中场
缺少有效的串联以及稳定的出球点，
成为了一个让主教练崔康熙头疼的问
题，即便是在外援队长莫雷诺回归、并
且尝试过让中卫姆比亚位置前提之
后，效果依然不是很好，而阿德里安向
前的突破和输送球的能力，正是之前
球队进攻体系所欠缺的。虽然从年龄
上看，出生于1986年的阿德里安今年
11月份就将年满35岁，但是从他上赛
季在重庆当代和广州富力两支球队的
数据来看，无论场均跑动距离还是突
破传球次数都位居前列，只要训练质
量能够保证，再踢一到两个赛季应该
问题不大。
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申花引新援，似是“故”人来？
当时针指向2021年1月1日零点的时候，跟2020年说“再见”的，并不仅仅是上海申花队刚刚过去的

一个赛季。申花队结束亚冠之旅动身回国前一天，墨西哥蒂华纳俱乐部宣布马丁内斯正式加盟。此前

效力申花队的半个赛季当中，马丁内斯只在对阵华夏幸福队的比赛中打进一粒点球，被球迷戏称为

“废马”，而跟他一起来到申花的博拉尼奥斯虽然进了三个球，并且表达出了强烈的留队意愿，但总体

来讲，并没有达到外界对于外援的要求和期望值，在只签了半年合同的情况下，2021年的开始，或许

也意味着这名厄瓜多尔球员的申花生涯的结束。

有走的，就会有来的，阿德里安和巴索戈两名之前分别效力重庆当代（下半年租借至广州富力）以

及河南建业队的“故”人，也就此成为传闻中申花队引援的最“新”人选。 专题撰稿 特约记者 康桥

虽然从上个赛季的中
超联赛结束后开始，便传
出过关于阿德里安有可能
加盟申花的“小道消息”，
但是当波兰当地媒体在
2021年的第二天将这一消
息“公之于众”的时候，依
然引发了众多申花球迷的
关注与振动，毕竟对之前
承受了一个赛季“腰无力”
的这支球队来讲，确实需

要一台外援级别的“中场发动机”。
按照波兰媒体的分析，如果阿德

里安加盟申花，将是一笔“三赢”的交
易：阿德里安有望效力一支更出色、对
冠军更有动力的球队；重庆当代俱乐
部则可以减轻薪资方面的压力；而申
花可以迎来一位新的中场指挥官。

此前在接受澳大利亚媒体采访
时，阿德里安曾经表达过希望能重回
澳大利亚踢球的想法，但是一来澳大
利亚因为新冠肺炎疫情而“封国”，另

一方面，新赛季的澳超联赛已经于
2020年12月28日开打，即便阿德里安
有意重回澳超，也至少要等上半年左
右的时间。
此外，按照坊间的说法，阿德里安

与重庆当代队的合同已经到期，引进
他的中超俱乐部不需要支付转会费
用，在新赛季中国足协严令“限投”和
“限薪”的前提下，早已经在中超赛场
上证明过自己的阿德里安，自然成为
一个相当优质的选项。

马丁内斯和博拉尼奥斯，并不是
申花“武器库”中仅有的存货。

北京时间1月2日，意大利媒体报
道称，在罗马俱乐部与上海申花就球
员沙拉维的转会谈判陷入僵局的情况
下，意甲的另外一支球队佛罗伦萨加
入了对“小法老”的竞争当中，但球员
的最终选择和去向暂时仍不明朗。

按照意大利媒体的分析，罗马俱
乐部和上海申花的谈判之所以无法
推进，最主要的原因就是罗马方面想
要免费租借，但这显然不符合上海申
花想要通过出售或者租借球员来换
取现金流的意愿，这种情况下，佛罗
伦萨表现出了对沙拉维的兴趣，他们
希望通过引进这名现役意大利国脚
来提升锋线实力。而从沙拉维本人的
想法来看，他更希望能够留在欧洲踢

球，这会帮助他有更多的机会入选意
大利国家队，并且参加今年夏天的欧
洲杯赛。同样对沙拉维有意的还有意
甲球队亚特兰大。
上赛季，一心前往英超曼联队逐

梦的申花外援伊哈洛表现不错，虽然
在英超联赛里没有进球，但是在国内
杯赛和欧罗巴赛事里，五场比赛贡献
了5球1个助攻的数据十分抢眼，但是
在这个赛季当中，尼日利亚球员的情
况相当糟糕，很多时候连替补名单都
无法进入，彻底沦为曼联队中的边缘
球员。由于伊哈洛和沙拉维跟申花都
有合同在身，一旦出现他们在欧洲联
赛无法立足的情况，不排除他们重回
中超的可能，届时如何处理这样两件
“存货”，估计又要让申花俱乐部和主
教练崔康熙头疼一阵子了。

波兰宣：阿德里安即将加盟

阿德里安是靠着跟
申花队的两场亚冠比赛
“搭”上中超这辆“车”的。

2017年8月，阿德里安
从当时效力的沙迦足球
俱乐部转会至澳大利亚
悉尼FC队，对当时不到31
岁的他来讲，澳大利亚球
队最大的吸引力，就是能
够参加亚冠比赛。

2018年2月，阿德里

安在与申花队的亚冠小组赛客场比
赛中出战，他的表现得到了时任申花
主帅吴金贵的肯定，认为他是悉尼FC
队能够战平申花的关键球员。虽然在
那个赛季的亚冠联赛中，申花和悉尼
FC队都没能从小组出线，但是凭借着
与申花队两回合比赛中的出色表现，
阿德里安得到了包括长春亚泰队在
内的不少中超俱乐部的关注，最终在
当年8月加盟长春亚泰，搭上中超这
班“快车”的同时，也完成了从澳超到

中超的“升级”。
有意思的是，在代表重庆当代队

征战2020赛季中超上半程联赛并且
帮助球队打进争冠组之后，重庆当代
俱乐部开始向包括申花在内的其他中
超球队“推送”作为球队中场进攻核心
的阿德里安，并且最终将他租借到了
广州富力队，而后者也凭借着这名波
兰外援六场比赛2球4助攻的亮眼表
现成功保级。

2018年中期加盟长春亚泰
队之前，就曾经有经纪人向申
花推荐过阿德里安这位之前一
个赛季澳超联赛的最佳球员，
但是因为当时队中已经有了瓜
林，再加上马丁斯受伤之后，俱
乐部更加倾向于引进一名外援
前锋，最终，曾经效力过申花的
登巴巴“二度进宫”，成为球队

的第四外援，而且俱乐部也定下了重
点锻炼1999至2000年龄段年轻球员的
方针，虽然申花教练组非常看好阿德
里安，但最终也只能“擦肩而过”。

从欧洲到西亚，再从西亚到澳超
和中超，阿德里安“即插即用”的属性
一直非常鲜明。效力澳超一个赛季，
阿德里安打进13球，赢得国家杯赛冠
军，并且获得了澳超最有价值球员称

号。
加盟长春亚泰队的19场比赛中，

阿德里安打进3球，送出7次助攻。代
表重庆当代队参加的39场比赛中，阿
德里安取得了9粒球和13次助攻。即便
在租借加盟广州富力没有任何磨合的
情况下，他依然在6场比赛中打进2球，
并且4次为队友送上助攻，堪称“自带
进攻体系”。

三年前，靠申花“搭”上中超
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助攻王！堪称“自带进攻体系”

年龄大？踢一两个赛季没问题

清存货“小法老”吃香

巴索戈 合同已经到期


